

# Tema 3: Los fundamentos de la iglesia- parte I

Unidad: El origen de la iglesia

# I. Base bíblica

#### Salmos 118:22

La piedra que desecharon los edificadores ha venido a ser cabeza del ángulo.

## II. Texto de desarrollo

## Efesios 2:20-22

edificados sobre el fundamento de los apóstoles y profetas, siendo la principal piedra del ángulo Jesucristo mismo, <sup>21</sup> en quien todo el edificio, bien coordinado, va creciendo para ser un templo santo en el Señor; <sup>22</sup> en quien vosotros también sois juntamente edificados para morada de Dios en el Espíritu.

# III. Introducción

Fundamento es aquello que se pone de base al principio de un proyecto, ya sea en términos teóricos o prácticos. En todas las áreas de la vida terrenal y espiritual los fundamentos son esenciales, sea para la ciencia, para la conciencia, para la inteligencia o para la fe. El gran misterio de Dios preparado para la humanidad es la iglesia, a partir de la muerte del Cordero, una entidad espiritual que está formada por todo pueblo, lengua, tribu y nación, de todas las edades, cuyo fundamento sería aquel que murió por ella para redimirla.

La base o infraestructura sobre la que se erige un edificio y que sirve para distribuir por igual sobre el suelo el peso de este, es el fundamento. La fuerza y solidez de un edificio dependen, en gran parte, de la fortaleza de su fundamento, por lo que se tiene que ejercer mucho cuidado al colocarlo. Los buenos fundamentos eran muy importantes en Palestina, no solo para resistir las fuertes lluvias, los vientos e inundaciones, sino también los terremotos que eran constantes. Hay términos hebreos que se traducen como fundamento, que provienen de la raíz yasádh, que significa: fundar, colocar el fundamento, fijar sólidamente.

### Mateo 7:24-26

Cualquiera, pues, que me oye estas palabras, y las hace, le compararé a un hombre prudente, que edificó su casa sobre la roca. Descendió lluvia, y vinieron ríos, y soplaron vientos, y golpearon contra aquella casa; y no cayó, porque estaba fundada sobre la roca. Pero cualquiera que me oye estas palabras y no las hace, le compararé a un hombre insensato, que edificó su casa sobre la arena; y descendió lluvia, y vinieron ríos, y soplaron vientos, y dieron con ímpetu contra aquella casa; y cayó, y fue grande su ruina.

Esta parábola nos focaliza el propósito alegórico de la construcción de la vida cristiana del nuevo hombre, donde no podría haber margen de error, una vez nacido de nuevo debe edificarse. El nuevo nacimiento es solo la colocación de la piedra angular, a partir de la cual se debe construir cuidadosamente con material espiritual revelado por Dios, como dice 1ª Corintios 2:13 "lo cual también hablamos, no con palabras enseñadas por sabiduría humana, sino con las que enseña el Espíritu, acomodando lo espiritual."

Cualquier aporte humano de otra fuente espiritual, indudablemente, será rechazado por el mismo sistema de construcción del Espíritu Santo, debido a que no tiene la misma



naturaleza de la piedra angular. Este edificio curiosamente, está construido dentro de los santos y la materia prima es la revelada por el Espíritu, en el marco de las Sagradas Escrituras.

Esta construcción indudablemente llevará recursos intangibles como el tiempo y trabajo. Cada palabra bíblica que se hace vida y se digiere espiritualmente viene a formar parte de esta construcción, no es meramente lo que acumula el intelecto, sino aquello ya digerido, mediante un proceso parecido a la digestión de los animales rumiantes. Esta es la razón por la cual el Salmo 1 recomienda que se medite sobre la Palabra de día y de noche, es decir, que se reciba y se vuelva a recordar constantemente hasta que se convierta en un material espiritual de construcción.

La figura usada por el apóstol Pablo en Efesios es comprensible, sobre todo para los judíos, cuyo territorio es desértico, que, cuando las tormentas caen con fuerza, las correntadas de agua no encuentran ninguna barrera y se llevan lo que está a su paso. La parábola citada por el Señor en Mateo es otro recurso valioso para entender estas verdades. Los cimientos hicieron la diferencia entre el hombre sabio y el necio, Si el templo es espiritual para la adoración del Dios Espíritu, lógicamente, los cimientos tendrán que construirse de la misma materia prima, considerando también, como la parábola de Mateo, que Canaán es una tierra altamente sísmica, y la construcción de un templo espiritual tiene las mismas características, la sismicidad por el choque de reinos y por la resistencia del viejo hombre, que lucha por mantenerse vigente, alejado de Dios, proveyendo para la vieja naturaleza, y contendiendo con el Espíritu Santo.

#### Gálatas 5:17

Porque el deseo de la carne es contra el Espíritu, y el del Espíritu es contra la carne; y estos se oponen entre sí, para que no hagáis lo que quisiereis.

#### 1ª Pedro 2:4

Acercándoos a él, piedra viva, desechada ciertamente por los hombres, mas para Dios escogida y preciosa,

# a) Piedra viva

Las piedras o rocas son elementos de la naturaleza de origen mineral, de consistencia dura y compacta, son inertes, no tienen vida en sí misma, por lo que es común pensar que una piedra es algo de poco valor.

En la Biblia las piedras son usadas alegóricamente de varias maneras. El apóstol Pedro tiene en mente la idea de la construcción de un templo, de esta manera, llama a Jesús como única piedra viva, tomando en cuenta que él fue testigo de su resurrección. Los apóstoles comieron y bebieron con Cristo, después de haber resucitado, por eso aborda el tema y pone esta alegoría, porque tiene la certidumbre de un testigo que vio, oyó y palpó al Cristo en carne, al Cristo muerto y al Cristo resucitado y ascendido; de ahí su confianza y comparación, que no podría ser otra sino la una roca firme, para hacernos entender que Cristo es la Roca inconmovible de los siglos.

#### **Deuteronomio 32:4**

Él es la Roca, cuya obra es perfecta, Porque todos sus caminos son rectitud; Dios de verdad, y sin ninguna iniquidad en él; es justo y recto.

# b) Piedra escogida



Esta roca eterna, que fue escogida y seleccionada por Dios, tendría que tener cualidades, de tal manera que pudiese soportar el peso de una construcción de las dimensiones de la iglesia y los alcances de su sacrificio.

Serie: La fundación de la iglesia

Cristo es peculiarmente la piedra de la salvación, honrada por Dios, aunque ciertamente despreciada por algunos, tomando en cuenta que Dios fue quien escogió este fundamento, según 1ª Corintios 3:11 "Porque nadie puede poner otro fundamento que el que está puesto, el cual es Jesucristo."

Así como Salomón, el rey de paz, edificó a la Sulamita, hasta que alcanzara su estatura, para poder ser su esposa en el palacio, de la misma manera Cristo, edifica la iglesia sobre él, como modelo, en todos los sentidos, inclusive en la eternización de los santos. Esta es la razón por la cual los nacidos de nuevo no deben aceptar nada que no tenga su fundamento en Jesucristo, toda la construcción está sobre Él, sobre Su vida, pasión muerte, resurrección y ascensión, incluyendo Su eternidad, a la que nos hizo participantes.

#### 2 Pedro 1:4

por medio de las cuales nos ha dado preciosas y grandísimas promesas, para que por ellas llegaseis a ser participantes de la naturaleza divina, habiendo huido de la corrupción que hay en el mundo a causa de la concupiscencia;

# Conclusión

#### 1 Pedro 2:5

<sup>5</sup> vosotros también, como piedras vivas, sed edificados como casa espiritual y sacerdocio santo, para ofrecer sacrificios espirituales aceptables a Dios por medio de Jesucristo.